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ATA 2174ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA 
DO CONSELHO REGIONAL DE PSICOLOGIA DE SÃO PAULO 

 
 

Aos vinte e um dias do mês de novembro de dois mil e vinte, às nove horas e trinta 1 

minutos, realizou-se a segunda milésima centésima septuagésima quarta reunião 2 

Plenária Ordinária do Conselho Regional de Psicologia de São Paulo – 6ª Região.  3 

Considerando ao estado de pandemia declarado pela Organização Mundial da 4 

Saúde, em 11 de março de 2020, as restrições impostas pelo Governo do Município 5 

de São Paulo, que decretou situação de emergência na cidade por meio do Decreto 6 

n° 59.283, de 16 de março de 2020, o Decreto n° 64.881, de 22 de março de 2020, 7 

que decreta quarentena no Estado de São Paulo e o Decreto n° 65.295, de 16 de 8 

novembro de 2020, que prorroga a quarentena no Estado de São Paulo até o dia 16 9 

de dezembro de 2020, e, finalmente, as Portarias CRP SP n° 06/2020, 07/2020, 10 

08/2020, 12/2020, nº 13/2020, n° 015/2020, nº 016/2020 e nº 018/2020, n° 022/2020, 11 

n° 029/2020 nº 030/2020 e nº 034/2020, que estabelecem o Plano de Contingência 12 

com medidas de prevenção ao contágio de pessoas pelo Coronavírus – COVID-19, 13 

em todas as dependências do Conselho Regional de Psicologia – 6ª Região, esta 14 

Plenária é realizada por meio de videoconferência, utilizando a plataforma Zoom. 15 

Participaram 17 (dezessete) conselheiras/os, no período da manhã, sendo estas/es 16 

efetivas/os e suplentes, a seguir indicadas/os: Ana Paula Hachich, Annie Louise 17 

Saboya Prado, Beatriz Borges Brambilla, Emanoela Priscila Toledo Arruda, Ione 18 

Aparecida Xavier, Ivani Francisco de Oliveira, Jumara Silvia Van De Velde, Lauren 19 

Mariana Mennocchi, Lilian Suzuki, Luana Alves Sampaio Cruz Bottini, Luciane de 20 

Almeida Jabur, Maria Rozineti Gonçalves, Mônica Marques dos Santos, Raizel 21 

Rechtman, Sarah Faria Abrão Teixeira, Talita Fabiano de Carvalho e Tatiane Rosa 22 

da Silva. Participaram também as gestoras Amanda Seraphico (Comissão Gestora 23 

Metropolitana), Juliana Cristina Bessa (Subsede Assis) e Eliane Cristina Dias de 24 

Almeida (Subsede Sorocaba), conforme lista de presença anexa. ORDEM DO DIA - 25 

I) INFORMES: 1.1) Justificativas de Ausências - Foram consideradas as 26 

justificativas de ausências de Maria da Glória Calado, Maria Mercedes Whitaker Kehl 27 

Vieira Bicudo Guarnieri, Monica Cintrão França Ribeiro, Murilo Centrone e Rodrigo 28 

Toledo. Estão afastadas temporariamente Clarissa Moreira Pereira (licença 29 

maternidade) e Julia Pereira Bueno. 1.2) Afastamento temporário de conselheira 30 
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– Informa-se que a conselheira Maria Mercedes Whitaker Kehl Vieira Bicudo 31 

Guarnieri solicitou afastamento temporário das funções de conselheira. 32 

Encaminhamento: O plenário acolhe a solicitação de afastamento temporário, a 33 

partir desta data. II) INSCRIÇÃO DE PESSOA FÍSICA E JURÍDICA – A conselheira 34 

secretária, Raizel Rechtman, submete ao Plenário a apreciação dos processos de 35 

pessoas física e jurídicas inscritas neste CRP SP. Encaminhamento: Foram 36 

homologados os seguintes processos: Pessoa Física – 174 (cento e setenta e 37 

quatro) inscrições novas, 35 (trinta e cinco) reativações e 42 (quarenta e dois) 38 

cancelamentos a pedido. Pessoa Jurídica – 29 (vinte e nove) registros, 07 (sete) 39 

cadastros e 05 (cinco) cancelamentos. Total geral dos processos analisados: 292 40 

(duzentos e noventa e dois), conforme folha anexa que é parte integrante desta ata. 41 

III) APRECIAÇÃO DE TÍTULO DE ESPECIALISTA – Lilian Suzuki submete ao 42 

plenário os processos de título de especialista para homologação. Indica que o 43 

trâmite de recebimento da documentação digitalizada funcionou, uma vez que os 44 

processos na área do Trânsito que estão para homologação já foram recebidos 45 

dessa forma. Relata, ainda, que houve um pedido de urgência de um título de 46 

Instituição de Ensino Superior, referente à especialidade em Clínica. Com isso, 47 

perceberam que há clínicas solicitando a especialização pelo CRP para contratação, 48 

quando somente o diploma de graduação já deveria ser suficiente. Considerações: 49 

1) Beatriz Brambilla indica que a nova Resolução de trânsito também pode gerar a 50 

interpretação de necessidade de especialização. 2) Lilian Suzuki informa que 51 

Cristiane Carneiro Homem de Mello, do Sinpsi, está na coordenação do Núcleo de 52 

Trânsito do CRP SP e talvez possam constituir um GT para atender ao que o 53 

Conselho Federal está pensando na área, de envio de cartas ao Detran, dialogando 54 

sobre o assunto. 3) Beatriz Brambilla recorda que no Planejamento Estratégico, uma 55 

das prioridades diz respeito às especialidades, e que podem construir com a 56 

Comunicação uma orientação sobre o assunto para a categoria. Encaminhamento: 57 

1) Na próxima reunião da CATE será discutida a proposta de construção de 58 

orientação à categoria sobre as especialidades. 2) Na Modalidade Curso 59 

Credenciado deferiu-se 02 (dois) processos na área Clínica; na Modalidade Cursos 60 

Instituição de Ensino Superior deferiu-se 44 (quarenta e quatro), sendo 01 (um) na 61 

área Organizacional e do Trabalho, 33 (trinta e três) na área de Trânsito, 05 (cinco) 62 
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na área Clínica, 01 (um) na área Hospitalar, 02 (dois) na área Neuropsicologia e 01 63 

(um) em Saúde. Na modalidade Nova Especialidade: Deferiu-se 04 (quatro) na área 64 

Avaliação Psicológica, conforme folha anexa que é parte integrante desta ata. IV) 65 

RECOMPOSIÇÕES NAS COMISSÕES E NUCLEOS DO CRPSP – Apresenta-se ao 66 

plenário a proposta de recomposições de Comissões e Núcleos do CRP SP:  a) 67 

Comissão de Ética (COE) – a.1) Subsede Baixada Santista e Vale do Ribeira - 68 

Exclusão do membro Wellington Marques da Silva (CRP 06/154357). b) Comissão 69 

de Orientação e Fiscalização (COF) – b.1) Subsede Metropolitana - Exclusão do 70 

colaborador Marcus Vinicius Rezende Fagundes Netto (CRP 06/110596) b.2) 71 

Subsede Baixada Santista e Vale do Ribeira - Exclusão da/o colaboradora/or Larissa 72 

Roberta Vicentini (CRP 06/141445) e Wellington Marques da Silva (CRP 73 

06/154357). c) Comissão de História e Memória - Inclusão de Jessica dos Santos 74 

Moreira Pavanelli (CRP 06/ 127427), Julio Cesar Rodrigues Segato (CRP 06/ 75 

130289) e Jessica Daiana de Oliveira (CRP 135888) como membras/o. d) 76 

Comissão de Direitos Humanos e Políticas Públicas - Exclusão do membro 77 

Lucas Vieira Crepaldi (CRP 06/142208). e) Núcleo de Psicologia e Deficiência 78 

(NPD) da Subsede Bauru - Inclusão de Helen Cazani Macie (CRP 06/ 87377) como 79 

membra. f) Núcleo 1ª Infância da Subsede Ribeirão Preto – Exclusão das 80 

membras Beatriz Marques de Mattos (CRP 06/108613), Rosária Fernanda Magrin 81 

Saullo (CRP 06/102814) e Marisley Villas Bôas Soares (CRP 06/63094). g) Núcleo 82 

de Esportes da Subsede Ribeirão Preto - Exclusão do membro Mateus 83 

Archangelo do Carmo (CRP 06/152407). h) Núcleo de Psicologia Organizacional 84 

e do Trabalho (POT) da Subsede Ribeirão Preto - Exclusão da coordenadora Ana 85 

Paula Resende Augusto (CRP 06/ 71574). i) Núcleo de Corpo, Sexualidade e 86 

Gênero da Subsede Ribeirão Preto - Exclusão das membras Ana Cristina Nassif 87 

Soares (CRP 06/ 257956) e Isabella de Sousa Torres (CRP 06/151624). j) Núcleo 88 

de Direitos Humanos da Subsede Baixada Santista e Vale do Ribeira - Exclusão 89 

dos membros Larissa Roberta Vicentini (CRP 06/141445) e Wellington Marques da 90 

Silva (CRP 06/154357). k) Núcleo Psicologia e Movimentos Sociais da 91 

Metropolitana - Inclusão de Arthur Alexandre Martins Diaz (CRP 06/138258) como 92 

membro. Encaminhamento: Aprovadas as inclusões e exclusões sugeridas. 4.1) 93 

Qualificação das composições/representações - Beatriz Brambilla indica o 94 
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caráter bastante formal com que são feitas as recomposições dos espaços do CRP 95 

SP. Entende necessário que pensem em formas de tratar a questão e das 96 

representações no processo de construção. Sugere a possibilidade de que possam 97 

ter as/os membras/os, mas poderem contar com participações livres de outras 98 

pessoas. Considera importante que seja pensado no processo como se aproximam 99 

das pessoas, como realizam os convites para participação, por exemplo. 100 

Considerações: 1) Raizel Rechtman indica que foi algo que já começou a ser 101 

pensado no GT Diálogos de Gestão e que segue uma linha semelhante ao que foi 102 

feito em relação às representações. 2) Maria Rozineti Gonçalves informa que, pela 103 

COF, já realizaram uma reunião na sexta-feira sobre o assunto. Nas subsedes, as 104 

novas membras participam de uma reunião de acolhimento da região, mas na região 105 

Metropolitana acabam participando direto da reunião estadual. Mas, isso já foi 106 

alinhado com a Comissão Gestora Metropolitana, no que se refere às/aos novas/os 107 

membras/os da COF. 3) Pelo GT Diálogos de Gestão, as Subsedes Bauru e 108 

Campinas estão responsáveis por levantar como estão sendo os momentos de 109 

Acolhimento das Subsedes. Talvez seja interessante que Maria Rozineti também 110 

participe desse levantamento. 4) Sarah Faria Abrão Teixeira, coordenadora da 111 

Subsede Bauru, informa que já começaram os diálogos e a construção do 112 

documento. 5) Indica-se que a participação de Amanda Seraphico (coordenadora da 113 

Comissão Gestora Metropolitana) seria interessante, também. V) CRIAÇÃO DE 114 

NÚCLEO – 5.1) Criação do Núcleo Psicologia e Pessoa com Deficiência da 115 

Região Metropolitana – Propõe-se a criação do Núcleo Psicologia e Pessoa com 116 

Deficiência da Região Metropolitana, composto por: Coordenação: Maria Rozineti 117 

Gonçalves (CRP 06/39077), Membros: Iara Susi Maria Silva (CRP 06/110214) – 118 

(GIQE) e Valeria Braunstein (CRP 06/31093). Encaminhamento: Aprova-se a 119 

criação de Núcleo proposta. VI) REPRESENTAÇÕES EM ÓRGÃOS DE 120 

CONTORLE SOCIAL E ENTIDADES – 6.1) Fórum de Povos e Comunidades 121 

Tradicionais do Vale do Ribeira – Sugere-se a inclusão de Lucas Petronilho 122 

Negrão da Silva (CRP 06/119817), como representante do CRP SP no Fórum. 123 

Encaminhamento: Aprova-se a inclusão de representante sugerida. VII) 124 

INFORMES – CONTINUAÇÃO – 7.1) Seminário do CREPOP – Talita Fabiano 125 

informa que nos dias 04 e 05 de dezembro ocorrerá o Seminário do CREPOP, 126 



 

 
5 de 13 

sendo que na sexta-feira (04/12) será realizada live sobre as publicações do 127 

CREPOP e, no sábado (05/12) terá a realização de duas mesas. As atividades 128 

ocorrerão utilizando o sistema de videoconferência Zoom e será necessária 129 

inscrição para participar. 7.2) Comissão de Comunicação - Formação PCD - Talita 130 

Fabiano informa que os trabalhadores da área de Relações Externas solicitaram 131 

uma formação em tecnologias para pessoas com deficiência. Assim, visando atender 132 

à demanda, Murilo Centrone já consultou a conselheira Ione Aparecida Xavier para 133 

verificar junto ao GT quais são as formas inclusivas de Comunicação que o CRP SP 134 

necessita, para que possam dar início à formação. Fluxo - Será encaminhado e-mail 135 

a todas/os sobre as formas de solicitação de eventos, com a indicação dos 136 

formulários a serem preenchidos. Existe um modelo de formulário para as atividades 137 

das subsedes e outro para as atividades estaduais. Também estão montando uma 138 

planilha com os eventos estaduais, pois todos sentiram o impacto de não terem uma 139 

agenda unificada com todas as lives. Solicitação de artes - Como há uma 140 

sobrecarga na Comunicação, com diversas Campanhas e atividades, além de 141 

cuidarem do site e das inscrições, informa que, no momento, as respostas aos 142 

pedidos de elaboração de artes não serão imediatas. Contratação de assessora - 143 

Talita Fabiano informa que foi contratada Nathalia Barbosa para a área de 144 

Comunicação. Ela está entrando em substituição à Andrea Licht, que saiu 145 

recentemente. 7.3) GT Mulheres - Emanoela Priscila Toledo Arruda informa que o 146 

GT Mulheres tem organizado a Campanha de 16 Dias de Ativismo pelo Fim da 147 

Violência contra as Mulheres, que é uma Campanha de iniciativa da ONU. O GT se 148 

subdividiu em grupos para organizar as ações. Relata a programação prevista para a 149 

atividade: 25/11- Lançamento com post sobre o que é a Campanha; 27/11 - Cedoc + 150 

COF com a divulgação do que foi realização pelo CRP nesses anos; Rodas de 151 

conversas – Rio Preto, Assis, Ribeirão, Alto Tietê; 02/12 – Live com mediação da 152 

Beatriz Brambilla - Lançamento do caderno temático mães e vulnerabilidades. Ainda 153 

estão em fase de definição sobre quem comporá essa live. Informa, ainda, que 154 

Beatriz Brambilla e Sarah Faria Abrão Teixeira organizaram a divulgação do Guia do 155 

Nudem. Relata que o GT organizou retratos e relatos sobre o que é ser mulher 156 

nessa sociedade. São 6 (seis) relatos, no total, sendo que 5 (cinco) já estão prontos. 157 

O calendário com todas as informações/atividades será lançado na próxima semana. 158 



 

 
6 de 13 

7.4) Homenagem à Aluizio Lopes - Beatriz Brambilla informa que às 19h30 haverá 159 

homenagem ao Aluizio Lopes e que estará, junto com Ivani Francisco, 160 

representando o CRP SP. Indica que, aqueles que desejarem, também poderão 161 

participar representando o CRP. 7.5) Simpósio Instituto Silvia Lane – Beatriz 162 

Borges Brambilla informa que o Instituto Silvia Lane (ISL) tem proposta de constituir 163 

uma Rede, que precisaria ser organizada pelo CRP SP. Relata que o Instituto já tem 164 

realizado alguns Webinários sobre o tema “redes” e que, entre os dias 2 e 4 de 165 

dezembro será realizado o Simpósio do ISL. Propõe que convidam Marcos Ferreira 166 

para apresentar a proposta do ISL na próxima plenária. Considerações: 1) Talita 167 

Fabiano de Carvalho indica que já há lives programadas do ISL que podem ser 168 

importantes para entender o que são as redes e de que forma impactam nossa vida. 169 

E, para que possam compreender de que forma o CRP poderia compor, conforme a 170 

proposta. 2) Raizel Rechtman pontua que a próxima plenária será somente após o 171 

Simpósio e, portanto, a presença de Marcos Ferreira seria para explicar a proposta 172 

de composição de uma rede e não relacionada ao Simpósio. 7.6) Comissão de 173 

Ética (COE) - Luciane de Almeida Jabur informa que Terezinha Rios autorizou a 174 

gravação de sua fala, porém, somente para circulação interna. A atividade será na 175 

próxima quinta-feira, 26/11, às 14h. 7.7) Dia dos Direitos Humanos - Monica 176 

Marques relata que estão elaborando um Manual para Comemoração do Dia dos 177 

Direitos Humanos. Será um material que compilará diversas resoluções e normativas 178 

dos Sistema Conselhos sobre os direitos humanos. Talita Fabiano de Carvalho 179 

acrescenta que perceberam que não caberia mais uma ação da Comunicação e, por 180 

isso, pensaram nas Resoluções e Notas, de forma que a categoria tenha o material 181 

de forma reunida e simplificada. 7.8) Saída da Cotep Ligia Daher - Beatriz 182 

Brambilla agradece Ligia Daher em nome do plenário. Informa que estão buscando 183 

uma nova pessoa para que possa ocupar o cargo de Cotep. Raizel Rechtman 184 

pontua que Ligia conseguiu fazer boas construções com o plenário, mediando 185 

situações difíceis e buscando soluções que vão no sentido ético-político da gestão. 186 

Ainda, que as condições de trabalho não são as melhores, mas que a cultura das/os 187 

trabalhadoras/es é muito difícil. Ligia Daher ficava responsável por coordenar as 188 

assessorias, dialogar com as/os supervisoras/es, e pensar as questões macro da 189 

gestão. Relata, ainda, que no final deste ano muitas supervisões da área de COAFI 190 
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e o próprio COAFI – Diógenes Pepe, sairão de férias e, dessa forma, estão 191 

pensando em nova contratação para auxiliar neste momento à área de COAFI. 7.9) 192 

Encontro Estadual – Deficiência -Maria Rozineti Gonçalves relata que será 193 

realizado o Encontro Estadual sobre Psicologia e Pessoas com Deficiência, cujo 194 

tema será Direitos Humanos e Educação inclusiva. A atividade foi construída pelo 195 

grupo de trabalho composto pelas subsedes. As psicólogas com deficiência farão a 196 

condução dos eventos que tem sido construídos. Na mesma semana, ocorrerá, 197 

também, a última Roda de conversa sobre Acessibilidade. 7.10) Psicólogas e 198 

Assistentes Sociais nas Redes Públicas de Educação Básica – Maria Rozineti 199 

Gonçalves informa que em 02 de dezembro ocorrerá um Webinar do CFP sobre a 200 

contratação de psicólogas/os e assistentes sociais nas redes pública de educação 201 

básica. No dia seguinte, 03/12/20, haverá uma atividade estadual, do CRP SP, sobre 202 

o tema. Informa que não há muitas informações sobre como está o processo de 203 

contratação das/os psicólogas/os no Estado de São Paulo e que a previsão é que 204 

seja via pregão. Estão tentando diálogo, mas não tem tido retorno. Beatriz Brambilla 205 

sugere que, além de articularem com o Governo do Estado, também podem adotar a 206 

estratégia de aumentar as orientações à categoria sobre o assunto. Indica, ainda, 207 

que há a possibilidade de a PUC participar do processo de formação das/os 208 

psicólogas/os contratadas/os. VIII) AUMENTO DO NÚMERO DE 209 

CONSELHEIRAS/OS NO CRP SP - O ponto segue pendente, para caso alguma/um 210 

conselheira/o deseje estudá-lo e trazer propostas para o plenário. Cibele Tavares, 211 

coordenadora administrativa-financeira, destaca, apenas, que para que seja 212 

considerado o aumento no próximo período eleitoral, é preciso que a próxima APAF, 213 

de dezembro de 2020, aprecie o ponto, ou, não haverá mais tempo hábil para que 214 

conste no processo eleitoral. Encaminhamento: Não houve manifestação de 215 

conselheiras/os para estudar o assunto e trazer propostas ao plenário. Assim, o 216 

assunto será repautado. IX) APAF - ASSEMBLEIA DAS POLÍTICAS, DA 217 

ADMINISTRAÇÃO E DAS FINANÇAS – 11 E 12 de DEZEMBRO 2020 - Beatriz 218 

Brambilla explica como se deu a composição dessa APAF, a partir das discussões 219 

em reuniões das/os presidentas/es, que definiu os pontos de pauta, reduzidos. É 220 

necessário definir a delegação da APAF, a partir desses pontos de pauta, bem como 221 

já informar a composição da delegação do CRP em cada ponto (entre titulares e 222 
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suplentes). Considerações: 1) Sobre o ponto “Consulta Pública GT de Psicoterapia”, 223 

Maria Rozineti Gonçalves questiona se já houve a Consulta Pública e se estão se 224 

baseando no questionário encaminhado ao CRP SP pelo CFP sobre o assunto. 2) 225 

Beatriz Brambilla explica que o CFP fez questionamento sobre Psicoterapias a todos 226 

os CRs e que há muita divergência de entendimentos da categoria sobre o assunto. 227 

Portanto, a ideia é realizar a consulta pública. Porém, as ações dos GTs da APAF 228 

são construídas em APAF, e esse GT não tem essa tarefa. Portanto, para que ele 229 

possa executar isso, é preciso que a APAF assim o defina, colocando isso entre as 230 

atividades do GT. 3) Ana Paula Hachich questiona como se dá o trabalho da 231 

Comorg – GT Eleições. 4) Beatriz Brambilla relata que na última gestão, o CRP SP 232 

não quis compor o GT, uma vez que o mesmo tem uma tarefa mais burocrática e o 233 

CRP ainda precisa, de qualquer forma, organizar o COREP. Geralmente, as 234 

representações são por Região, então, é preciso articular a participação com os 235 

demais regionais do Sudeste. Porém, sua percepção é que as discussões não 236 

envolvem tanto uma discussão política. E o material produzido será posteriormente 237 

aprovado em APAF, quando é possível trazer possíveis questões. 5) Cibele Tavares, 238 

coordenadora administrativa-financeira, reforça que tanto o GT Eleições quanto a 239 

Comorg do CNP realizam um trabalho mais formal. E que, em APAF, é possível dar 240 

contribuições aos materiais produzidos. Ainda, que o GT segue em funcionamento 241 

até a finalização de todo o processo eleitoral. Já a Comorg pode ser mais 242 

interessante e encerra com a finalização do CNP. Mas, em resumo, são realizadas 243 

atividades de escrita e organização. 6) Maria Rozineti entende que é melhor priorizar 244 

GTs que sejam mais políticos de pautas discutidas pelo CRP SP, uma vez que há 245 

acordos nas participações/representações em GTs. Sobre a delegação: 1) Lilian 246 

Suzuki pontua que Talita Fabiano de Carvalho e Tatiane Rosa da Silva estão 247 

indicadas para a temática de Psicoterapias e que Edgar Rodrigues é o coordenador 248 

do GT. Assim, sugere que eles podem compor a delegação, assim como ela, pela 249 

CATE. 2) Beatriz Brambilla indica que não precisa compor a delegação, pode apoio 250 

o grupo que compuser a delegação. 3) Ana Hachich se dispõe a participar, mas 251 

precisaria que alguém a substituísse na plenária ética, que será na noite anterior. 4) 252 

Faria Abrão Teixeira pondera que podem cancelar um dos grupos (Plenária Ética), 253 

mantendo a realização de apenas uma Plenária. Possibilitando a participação na 254 
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APAF. Encaminhamento: 1) A delegação do CRP SP será formada por: Ana 255 

Hachich, Beatriz Brambilla, Monica Marques, Raizel Rechtman e Talita Fabiano. 2) 256 

Em 30/11, às 18h, será realizada reunião com a delegação, para que possam 257 

discutir os pontos de pauta, bem como definirem titularidade e suplência em cada 258 

ponto. As discussões serão trazidas para conhecimento do plenário na próxima 259 

Plenária Ordinária. O prazo para envio dos dados da delegação, com composição 260 

em cada ponto, é 01/12. 3) A COE verificará sobre o cancelamento ou não de uma 261 

plenária ética de 11/12, considerando a participação das conselheiras acima em 262 

APAF e a possível falta de quórum. X) PLANEJAMENTO ESTRATÉGICO – 10.1) 263 

Objetivos - Raizel Rechtman compartilha aquilo que foi apontado como prioridade 264 

no PE para 2021. Destaca que outras ações também serão realizadas, mas essas 265 

são aquelas que as/os conselheiras destacaram como prioritárias, ou seja, aquilo 266 

que não podem deixar de fazer. O objetivo agora é de validação desses resultados, 267 

principalmente no que se refere ao mérito. Ressalta que, embora não haja nada da 268 

Comissão de Ética nas prioridades, haverá uma reunião de COE com a Flacso, onde 269 

a COE desenhará seus resultados, via trabalhadoras. Repassa as prioridades de 270 

cada Objetivo Estratégico (OE): OE 1- Ter implementado um novo modelo de gestão 271 

do CRP-SP, que priorize a descentralização e a regionalização, assegurando 272 

resolutividade, a saúde do/a trabalhador/a e a qualidade das entregas pactuadas – 1. 273 

Implementar um modelo híbrido de trabalho adequado aos protocolos de biossegurança e 274 

superando questões de condições físicas do local de trabalho; 2. Implementar um 275 

instrumento de monitoramento e compartilhamento das ações políticas do conselho de 276 

maneira integrada. 3. Informatizar e inserir atendimento administrativo no BRC com 277 

monitoramento e atendimento de qualidade. OE 2 - Ter se constituído como lugar de 278 

referência para as/os psicólogas/os por ser um espaço acolhedor, resolutivo (suporte 279 

ético e técnico) e representativo dos interesses da categoria. 1. Ampliar e qualificar a 280 

participação/representação das colaboradoras nas ações e espaços do CRP SP (critérios de 281 

inclusão, acolhimento das colaboradoras, formação/ alinhamento político). OE 3 - Ter se 282 

constituído como agente defensor dos Direitos Humanos e Sociais e da Democracia, 283 

considerando a Psicologia como um instrumento de promoção da dignidade humana. 284 

1. Elaborar, pactuar e implementar a agenda política de ações relacionadas aos temas 285 

Direitos Humanos para incidir no debate público e orientar a categoria (ações, parceiros, 286 

narrativas e cronograma). OE 4 - Ter consolidado o CRP/SP em articulação com o 287 

Sistema Conselhos como agente de referência e relevância para sociedade. Sem 288 
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Prioridades para 2021. OE 5 - Ter um programa de orientação continuada e permanente 289 

a partir de diretrizes éticas e técnicas para melhorar a qualificação do exercício 290 

profissional. 1. Elaborar o currículo do Programa de Orientação Continuada do CRP SP 291 

(conteúdo) com indicação das ações e implicação de COE e COF. OE 6 - Ter construído 292 

referências e parâmetros, em conjunto com o Sindicato e outras entidades, sobre as 293 

condições de trabalho e de exercício profissional da categoria nas diferentes áreas. 1. 294 

Elaborar Plano de Trabalho/agenda colaborativa com o sindicato da categoria com indicação 295 

de prioridades conjuntas das instituições. 2. Revisar fluxos e processos da COF, 296 

considerando atuação matricial e inter institucional, ampliando a qualidade das respostas 297 

para as demandas que se apresentam. OE 7 - Ter pelo menos 3 projetos executados que 298 

contemplem as especialidades em Psicologia e/ou territórios que o CRP-SP 299 

historicamente não tem atuado. 1. Produzir materiais para orientação em (i) 300 

Neuropsicologia e (ii) Psicologia do Trânsito. Considerações:  1) Para OE1, prioridade 301 

2, precisarão de apoio da Secretaria e de TI, para a ação. 2) Sobre o OE1, 302 

prioridade 3, seguem dando prioridade ao atendimento à categoria, com a 303 

implantação do BRC. 3) O OE2, prioridade 1, traduz-se no GT Diálogos de Gestão, 304 

em voltar a realizar Fórum de Gestoras, reuniões de alinhamentos de COE e COF, 305 

entre outros. 4) O OE3, prioridade 1 diz respeito a ter uma agenda política pactuada 306 

do plenário (CDHPP e Comunicação), ou seja, não somente se pautar nas datas 307 

comemorativas, mas o CRP SP também ter um cronograma próprio/agenda de 308 

pautas que gostaria de discutir e quando. 5) OE4 - relativo à PEC 108, que está 309 

suspensa. Por isso, não há priorização. Pontua-se que outras propostas similares 310 

podem surgir, tanto de ameaça ao Conselho, quanto de ameaça a direitos de forma 311 

geral. Por isso, haverá a agenda de planejamento da CDHPP, considerando que o 312 

ordinário já é algo bastante volumoso para essa Comissão. 6) Sobre o OE5, 313 

prioridade 1, trata-se de ação a ser realizada por COE e COF, com protagonismo, 314 

também, do CREPOP, que poderá dar apoio com as atividades de organização. É 315 

algo que já vem sendo feito, mas que precisam cuidar da forma. 7) Do OE6, 316 

prioridade 2, visa desburocratizar as respostas. Romper com a lógica simplista de 317 

simplesmente não se ter relação com a demanda, e sim procurar discuti-las, em 318 

especial, àquilo que se refere à direitos humanos. Para isso, podem contar com 319 

maior apoio dos Núcleos temáticos. Ressalta-se, ainda, que isso somente será 320 

possível se for processual, ou seja, é importante o diálogo e envolvimento das PATs. 321 
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Indica-se, que muitas demandas são encaminhadas para análise da COF sem que 322 

se informe o motivo, o que dificulta a análise e compreensão e que é importante que 323 

sempre se coloque a importância e finalidade da participação das PATs. 8) Do OE7, 324 

prioridade 1, sobre as especialidades, a CATE já fez levantamento de todos os 325 

eventos realizados e temas, mas ainda não analisaram os dados. Há preocupação 326 

em relação à lei de contratação de psicólogas/os para a educação básica, se serão 327 

contratados especialistas escolares ou psicopedagogos, por exemplo. Assim, 328 

entende-se importante lançar material de orientação das especialidades. Indica-se a 329 

inclusão, além de trânsito e neuropsicologia, de avaliação psicológica, por 330 

entenderem que são as especialidades que trazem mais disputas ou tem gerado 331 

mais dúvidas na categoria. Encaminhamento: 1) O plenário valida as prioridades do 332 

PE 2021. 2) Será incluída na prioridade 1 do OE7, também a especialidade de 333 

avaliação psicológica. 3) A discussão a respeito de saúde do trabalhador e 334 

comunicação violenta mantida nas relações de trabalho será levada para o GT 335 

Diálogos de Gestão, para definir a estratégia para lidar com a questão. 10.2) 3ª 336 

etapa - reuniões de alinhamento com instâncias do CRP SP - Raizel Rechtman 337 

informa que no dia 24 de novembro haverá o Encontro com as Comissões Gestoras 338 

e supervisoras/es para apresentar o PE do CRP SP. Após isso, darão início a 339 

próxima etapa do PE, que é de planejamento das áreas, comissões e comissões 340 

gestoras, considerando que foram apresentadas as prioridades, mas que é preciso, 341 

também, realizar o ordinário. Apresenta a proposta de calendário de reuniões com 342 

as Comissões e áreas do CRP SP. As reuniões terão início já na próxima semana, 343 

tendo em vista curto tempo para finalização dessas questões que envolvem o PE, 344 

uma vez que o mesmo impacto o Orçamento. Desta, ainda, que houve dificuldade 345 

de conciliar agenda para reunião da COF, com as datas indicadas. 346 

Encaminhamento: Será enviado no grupo do plenário no WhatsApp o Calendário 347 

de reuniões com a Flacso, para ciência e acompanhamento. Pede-se que cada 348 

instância informe, até 25 de novembro, as/os 10 participantes de sua respectiva 349 

reunião. XI) ENCAMINHAMENTOS DO GT DIÁLOGOS DE GESTÃO – Raizel 350 

Rechtman informa que na última reunião do GT Diálogos de Gestão surgiu a 351 

proposta de realizar uma confraternização da gestão, após a última plenária, que 352 

ocorrerá em 19 de dezembro. Assim, consulta se o plenário concorda com a 353 
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proposta e, caso concorde, quem poderia ficar responsável por organizar a 354 

atividade. Encaminhamento: O plenário aprova a realização da confraternização, 355 

entre conselheiras/os e comissões gestoras, para aqueles que desejarem participar. 356 

Ficam responsáveis por organizar a atividade as conselheiras Ivani Francisco de 357 

Oliveira e Mônica Marques. Pontos pendentes para a próxima plenária: 1) 358 

Aumento do número de conselheiras/os no CRP SP; 2) Encaminhamento do GT 359 

Diálogos de Gestão (Fórum de Gestoras/es; e, Proposta de Participação de 360 

Comissões Gestoras nas Plenárias); 3) Calendário de Reuniões 2021 – 1º Semestre. 361 

Nada mais havendo a tratar, a senhora conselheira presidenta Beatriz Borges 362 

Brambilla deu por encerrada a sessão, às 13 horas e 35 minutos, da qual eu, 363 

conselheira secretária, Raizel Rechtman, lavrei a presente Ata, que lida e aprovada 364 

será assinada. São Paulo, 21 de novembro de 2020. 365 
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